

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 0690/2021

Abteilung: Fachbereich 4

Bearbeiter/in: Koch, Michaela

Haushaltswirksamkeit:	<input checked="" type="checkbox"/> nein	<input type="checkbox"/> ja, bei	Produkt: 36720
Investitionskosten:	<input checked="" type="checkbox"/> nein	<input type="checkbox"/> ja	Betrag:
Drittmittel:	<input checked="" type="checkbox"/> nein	<input type="checkbox"/> ja	Betrag:
Folgekosten/laufender Unterhalt:	<input checked="" type="checkbox"/> nein	<input type="checkbox"/> ja	Betrag:
Im laufenden Haushalt eingeplant:	<input checked="" type="checkbox"/> nein	<input type="checkbox"/> ja	Fundstelle:

Betroffene Nachhaltigkeitsziele:



Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Jugendhilfeausschuss	12.05.2021	öffentlich	Information

**Betreff: Familienbildung:
Haus der Familie K.E.K.S. SP-West
Begegnungsstätte für Familien SP-Süd**

Haus der Familie K.E.K.S. SP-West:

Zum 01.01.2021 hat die Stadtverwaltung Speyer die Trägerschaft des Hauses der Familie K.E.K.S. übernommen. Zeitgleich wurde die Stelle der Koordinationskraft (0,5 VZÄ) für das Haus der Familie mit Lisa Fedun, Dipl.-Pädagogin, besetzt. Sie ist für den professionellen Ausbau und die Weiterentwicklung der präventiven Familienbildungsangebote zuständig und wird voraussichtlich im Mai d. J. ihr Büro im Haus der Familie in SP-West beziehen.

In enger Kooperation mit dem Ende 2020 gegründeten Förderverein K.E.K.S. plus e.V. sollen die offenen Baby- und Familiencafés als zentrale Angebote für Eltern mit Kindern von 0-3 Jahren fortgeführt und weiterhin einen niedrighschweligen Zugang zu den weiteren Beratungs- und Bildungsangeboten des Hauses bieten. Die Zusammenarbeit mit den Frühen Hilfen und weiteren Kooperationspartner*innen soll ebenfalls fortgeführt und intensiviert werden. Um Familien aus dem Quartier SP-West zu erreichen, werden die Familienbildungsangebote sozialraumorientiert und bedarfsgerecht gestaltet. So wurde in Zusammenarbeit mit Quartiersmanagement, Jufö und HdF K.E.K.S. eine Familien-Osterrallye in Speyer-West organisiert.

Sobald es das Infektionsgeschehen erlaubt, wird das Haus der Familie K.E.K.S. zeitnah wiedereröffnet werden.

Begegnungsstätte für Familien SP-Süd:

Im Rahmen der ESF-Förderung: „Soziale Stadt Speyer-Süd“ erfolgte im Februar 2020 der Kauf der ehemaligen „Apotheke im Vogelgesang“ mit der Absicht, an diesem zentralen Ort in Speyer-Süd eine Begegnungsstätte für Familien einzurichten.

Nach einem Beteiligungstreffen mit den Einrichtungen für Familien in SP-Süd im September 2020 wurde mit den Planungen für den Umbau begonnen. Im Januar 2021 konnten die ersten Umbaumaßnahmen durchgeführt werden.

Zum 01.12.2020 wurde die Stelle der Koordinationskraft (0,5 VZÄ) mit Inga Zimmermann, Dipl. Pädagogin, besetzt. Frau Zimmermann ist seitdem zuständig für die Begleitung der Umbaumaßnahmen und für die Entwicklung von niedrigschwelligen und präventiven Familienbildungsangeboten in SP-Süd. In enger Zusammenarbeit mit dem Quartiersmanagement, der Jugendförderung, der Kita-Sozialraumarbeit, Kitas und Schulen, Seniorenheime, etc. und mit Beteiligung der Familien vor Ort sollen hier, wie in SP-West, sozialraumorientierte, bedarfsgerechte und generationenübergreifende Angebote für Familien entstehen.

Derzeit wird der Kauf eines angrenzenden Objekts zur Erweiterung der Begegnungsstätte für Familien durch die Stadtverwaltung geprüft. Aus diesem Grund wird sich die Eröffnung der Begegnungsstätte für Familien voraussichtlich in das Jahr 2022 verschieben.

Beide Koordinationskräfte vertreten sich gegenseitig und übernehmen darüber hinaus Aufgaben der Stelle „Familienbildung im Netzwerk“, da sich die Stelleninhaberin derzeit in Elternzeit befindet.